



EMERGENCIAS CLIMÁTICAS: LECCIONES APRENDIDAS EN ESPAÑA Y EN FRANCIA

Martes 17 de diciembre de 2024 - 11:30h

Fundación Carlos de Amberes
(Calle Claudio Coello, 99 - 28006 Madrid)

Con la colaboración de:

FUNDACIÓN
CARLOS
AMBERES



[#EmergenciaClimáticaEsFr](#)

www.dialogo.es



TEMÁTICA

Las emergencias climáticas recientes en España y Francia han puesto de manifiesto la vulnerabilidad de ambos países ante fenómenos extremos como olas de calor, incendios forestales, inundaciones y tormentas. La planificación y la alerta temprana con sistemas de aviso facilitados por las nuevas tecnologías y la importancia de rediseñar políticas de ordenación del territorio con criterios de sostenibilidad en zonas próximas a bosques o ríos son sólo algunas de las reflexiones que se deberán tener en cuenta para mitigar las consecuencias de futuros desastres. Tras demostrar recientemente que la cooperación bilateral entre España y Francia en materia de emergencia climática es una nueva marca de amistad, se abren posibilidades de mutuo aprendizaje y sinergias que sumarán valor para la protección y la defensa del medioambiente a ambos lados de los Pirineos.

AGENDA

- 11:15h** Acreditación de asistentes
- 11:30h** Mesa redonda
Comandante Éric Brocardi, director de comunicación y portavoz de la Federación Nacional de Bomberos de Francia FNSPF
Irina Kohan, psicóloga psicoterapeuta y consultora en temas de salud mental y apoyo psicosocial
Pablo Navajo, director del área de Medio Ambiente de Cruz Roja Española
Francisco Tapiador, catedrático de Física de la Tierra de la Universidad de Castilla la Mancha
Modera: **Sylvia Carrasco**, directora de Diálogo
- 13:00h** Fin del acto

Organizado por:

DIÁLOGO



Desde 1983, Diálogo tiene por objetivo potenciar Europa gracias al vínculo hispanofrancés. Favorece el conocimiento mutuo generando espacios de debate y siendo un interlocutor de referencia para las Administraciones y empresas de ambos países. La Asociación lleva a cabo actividades de carácter empresarial, cultural, social y formativo, y promueve becas para jóvenes estudiantes. Presidida por Loreto Ordóñez, es una asociación reconocida de Utilidad Pública, cuyos Presidentes de Honor son S.M. el Rey de España y el Presidente de la República Francesa. Su Patronato de Honor está formado por empresas francesas en España y españolas con intereses en Francia. Para más información: www.dialogo.es.

[@DialogoEsFr](https://twitter.com/DialogoEsFr)

COMANDANTE ÉRIC BROCARDI



Director de comunicación y portavoz de la Federación Nacional de Bomberos de Francia FNSPF

Nacido en Niza hace 44 años, Brocardi es bombero en los Alpes Marítimos desde 1998. Se inició como voluntario para pasar a ser bombero profesional en el destacamento de Cagnes-sur-Mer. Ascendió a teniente y fue jefe de estación en el destacamento de Menton, de 2007 a 2019. Fue jefe del servicio de comunicación de los bomberos de los Alpes Marítimos de 2019 a 2020. Cuenta con la certificación de jefe de sitio, que avala su capacidad para liderar la gestión operativa de mando de nivel 5. En 2003 participó en la lucha contra incendios forestales. Fue jefe de columna de refuerzo extradepartamental de 2010 a 2015 y en 2019. Entre sus misiones de apoyo a la seguridad civil, se encuentra su intervención en las inundaciones del departamento de Var en 2010 y en 2025 su cometido durante seis meses será como jefe de columna en la lucha contra incendios forestales en Nueva Caledonia, combatiendo incendios de matorrales.

LinkedIn: [eric brocardi](#) - X: [@ebrocardi](#)

IRINA KOHAN



Psicóloga psicoterapeuta y consultora en temas de salud mental y apoyo psicosocial

Psicóloga con más de 30 años de experiencia en el ámbito clínico y en la gestión de proyectos de salud mental y apoyo psicosocial en contextos humanitarios. En los últimos 15 años trabajó para diferentes organizaciones como Médicos del Mundo, Naciones Unidas, la Organización Mundial de la Salud y el Comité Internacional de la Cruz Roja. Coordinó un proyecto de salud mental en la región de Huancavelica, Perú, en respuesta al terremoto con epicentro en Pisco de 2007 y del conflicto armado de los años 80 y 90. Dió apoyo psicológico al personal de Naciones Unidas en la República democrática de Congo, participó en la Respuesta al Ebola con la OMS en Sierra Leona, y durante los últimos 8 años ha trabajado como Delegada y Asesora Regional con el Comité Internacional de la Cruz Roja en diferentes países de África, América Latina, Medio Oriente y Asia. Actualmente trabaja en España donde conjuga la práctica privada de la psicología y el apoyo voluntario organizaciones de ayuda. Es miembro del equipo Psicosocial de Cruz Roja española con quien apoyó recientemente a los afectados por la Dana en Letur.

LinkedIn: [Irina Kohan](#)

PABLO NAVAJO



Director del área de Medio Ambiente de Cruz Roja Española

Es licenciado en Psicología. Ha desarrollado toda su carrera en Cruz Roja Española. Ha sido, entre otros cargos, director de Formación y Gerente de la Fundación CREFAT. Actualmente es director del Área de Conocimiento de Medio Ambiente y Director Ejecutivo de la Fundación Cruz Roja Española. Entre sus publicaciones destaca el libro *Planificación estratégica en organizaciones no lucrativas: guía participativa basada en valores*. Publica en el blog www.iniciativasocial.net

LinkedIn: [pablo navajo gomez](#)

FRANCISCO TAPIADOR



Catedrático de Física de la Tierra de la Universidad de Castilla la Mancha

De formación dual en ciencias y letras, es doctor en Física de la Atmósfera y licenciado en Filosofía y Letras, especialidad Geografía. Su investigación en física se ha centrado en el estudio del cambio climático. Fue decano en la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), donde da clases de Física y de Cambio Climático, y research fellow en la Universidad de Birmingham. Ha sido visiting scholar en las universidades de Cambridge, Mannheim, París 7, Oklahoma, Colorado y en el JPL (centro de la NASA y Caltech). Miembro del equipo científico internacional de la misión GPM de la NASA desde el año 2009, formó parte del equipo científico de los JJ.OO. de Invierno de Pionchang (Corea del Sur) en 2018. Ha trabajado en varios comités de evaluación de la Agencia Espacial Europea y de la NASA. Vicepresidente del Grupo Especializado de Física de la Atmósfera y del Océano de la Real Sociedad Española de Física, coordina el grupo de investigación Ciencias de la Tierra y del Espacio de la UCLM. Ha publicado en varias revistas internacionales trabajos de ciencia política, geografía del transporte y demografía; además de los propios de su cátedra, Física de la Tierra. Es miembro del consejo científico del comité español del programa Hombre y Biosfera de la UNESCO y editor asociado de la prestigiosa revista internacional *Atmospheric Research*. Ha publicado cuatro novelas, cuatro ensayos y tres libros de poesía, además de colaborar en obras corales y de escribir numerosos estudios introductorios y artículos en prensa y revistas culturales. Entre sus últimos ensayos destacan *El clima de tus hijos*, *La física de la naturaleza y España: Anatomía de un país extraordinario*.

X: [@tapiador](#)

Con la colaboración de:

FUNDACIÓN CARLOS DE AMBERES

FUNDACIÓN
CARLOS
AMBERES

La Real Diputación de San Andrés de los Flamencos-Fundación Carlos de Amberes es una Fundación privada sin ánimo de lucro dedicada a promover el intercambio cultural entre España y las antiguas Diecisiete Provincias de Flandes (que hoy conforman el Benelux y la región francesa de Nord Pas de Calais), así como el estudio y divulgación del proceso de construcción europea. Establecida en 1594 en Madrid es una de las fundaciones más antiguas de nuestro país. Ha conseguido inscribirse en el circuito del prestigio cultural y científico, gracias a los programas impulsados en los últimos 25 años. Desde 1995 es además un centro de I+D+i reconocido por el Gobierno y por la Unión Europea. Para más información: www.fcamberes.org
[@CarlosdeAmberes](#)

ENGIE ESPAÑA



Con una notable presencia en España en toda la cadena de valor de la energía desde hace más de 25 años y con más de 1.700 empleados repartidos por todo el país, la estrategia de ENGIE pasa por producir energía de manera muy respetuosa con el medio ambiente, y por acompañar a sus clientes en su camino hacia la neutralidad en carbono. De esta manera, ENGIE ayuda a disponer de energía más limpia y a conseguir ciudades más sostenibles, e industrias más eficientes. Su estrategia de descarbonización se apoya en dos palancas: la actuación sobre su propia producción de energía, mediante el desarrollo de energías renovables, y la descarbonización de sus clientes, a través de soluciones industriales que les permitan reducir sus costes de energía y sus emisiones de CO2. ENGIE es el sexto agente generador del país con una capacidad instalada de cerca de 3.700 MW, incluyendo 1.700 MW de activos renovables -eólicos, solares y minihidráulicos-, y 2.000 MW de generación flexible y baja en carbono. Junto con sus clientes, ENGIE desarrolla y gestiona más de 300 MW de activos que hacen realidad la transición energética (plantas industriales de autoconsumo fotovoltaico o termosolar, calderas de biomasa y cogeneraciones). La compañía trabaja también en comercialización, trading y gestión de energía, y es agente de referencia en la estructuración y puesta en marcha de contratos de largo plazo de compraventa de energía renovable (PPAs). ENGIE es líder en redes de calor y frío a nivel nacional (Barcelona, Zaragoza, Pamplona, Palencia, etc.) y dispone de múltiples capacidades en la concepción, diseño, puesta en marcha y operación de soluciones industriales para ayudar a sus clientes a consumir menos y mejor energía. El valor diferencial de ENGIE reside en su capacidad de gestión integral de toda la cadena de valor de la energía, encargándose de la financiación, construcción, explotación y mantenimiento de todo tipo de activos industriales para la descarbonización. Estas características hacen de ENGIE el socio de referencia en España para acelerar la transición energética y construir un futuro mejor y más sostenible.



Asociación de Amistad Hispano-Francesa
- Desde 1983 - Declarada de Utilidad Pública
Velázquez, 15 - 28001 Madrid
+34 684 46 86 17 | eventos@dialogo.es
www.dialogo.es

